



糸ぐるま

第9号

備えあれば憂いなし

校長 山口 徹

穏やかな新年を迎える、気持ちも新たに一年がスタートしました。私事ですが、例年のように家族と一年の無病息災をお願いに初詣に行き久しぶりにおみくじを引いたところ、凶ではなかったにせよもう少しこの運勢が出てほしかったと思ってしまうような運勢が出来てしまい少し気持ちが沈みました。しかし、考え方によっては、おみくじはより充実した人生を送るために気を付ける点を教えてくれたと考えると、この運勢で良かったなと思いました。また、新年に入って山火事が数件発生しています。山火事の原因は、詳しく報道されていないのでわかりませんが、今年は60年に一度の丙午(ひのえうま)の年で、「丙午の年は、火事が多い」と江戸時代から言われています。これも火の扱いへの注意喚起だったと考えれば、これからまだまだ寒い日が続くので、火の取扱いには十分気を付ける意識をもって生活していきたいと思います。

さて、学校では1月8日(木)に始業式を行いました。当日、体調を崩して休んだ生徒もいましたが、登校した生徒の様子を見ていると充実した冬休みを送ったようで安心しました。また、大きな事故やけがの報告もなかったことは、保護者や地域の方々の見守りがあってのことだと感謝しております。ありがとうございました。3学期は、学校にとって1年間のまとめとともに4月からの新しい生活への準備の学期でもあります。3年生は、今月から私立高校の推薦入試を皮切りに都立高校の推薦入試が始まります。2年生は、今月末に下町校外学習に行きます。1年生は大きな行事はありませんが、授業がより難しくなっていきます。受験の目標は、自分の夢を実現するために進路を決定すること。2年生の校外学習の目標は、自分たちの街である東京をより理解すること。1年生の授業の目標は、授業を理解する(わかる)ことです。そのためにこの冬に行われたスポーツを参考にしてほしいなと思います。

今年の箱根駅伝では、往路の最終区間で大逆転がありました。最終区間に入るまでは、1位との差が3分24秒。最終区間は、20.8kmの山登り。逆転するためには、首位を走る選手よりも100mを約1秒速く走り続けることできなり難しいと思われていました。しかし、選手と監督は、日々の厳しい練習に取り組んで駅伝に出場しているので、ベストを尽くせば必ずいい結果が出ると自分を信じて走り続けた結果優勝することができました。また、高校ラグビーの準決勝でも後半の終了時間が来た時点で負けていたチームが、「One for all, All for one (一人は全員のために、全員は勝利という一つの目的のために)」の精神でノーサイドの笛が鳴るまであきらめずにゲームに集中して取り組んだことで逆転勝利を収めました。この試合では、終了時刻よりも5分も粘っていました。勝利したチームは、日頃厳しい練習だけでなく、どんな状況でも冷静に判断してゲームを進められるよう精神面においても鍛えていたそうです。この二つのスポーツから「日々の練習」や「自分を信じる」、「最後まであきらめない」ことの大切さがわかります。生徒には、各学年の目標を達成させるために取り組んできたことに自信をもって、落ち着いて最後まであきらめずに頑張ってほしいと思います。

大掃除

12月23日(火)の6校時に大掃除に取り組みました。午後にも関わらず寒い中、50分という短い時間でみんなが協力し2学期の間にたまたま塵やごみをきれいにしてくれました。また、冷たい水を使いながらの掃除は、大人でも嫌がるにもかかわらず文句一つ言わずに進んで清掃に取り組む姿には、感謝しかありません。ありがとうございます！！



八王子市科学コンクール

佳作 1年 坪田 朋子 さん (身近な水の違いについて)

佳作 1年 太田 翔 さん (アルテミアと水循環について)

おめでとうございます！

これからも科学に興味・関心をもって、疑問に思ったことを追求していきましょう。



感謝状

12月22日(月)に八王子消防署にて、本校職員が感謝状をいただきました。今回の事案は、7月に校内において、倒れた清掃員に対して適切な119番通報及び救命処置を実施したことで呼吸脈拍を回復させ救命した件でした。その他にも多くの教職員が、救急隊の誘導や生徒への対応など適切に対応してくれました。また、4月に AED の研修を行っていたため冷静に対応することができました。これからも引き続き教職員で連携をとって、人命救助ができればと思います。



教育委員会からのお知らせ

不登校をテーマとした保護者サロン

教育委員会では不登校の子どもたちを支援するために、保護者対象の講演会を実施しています。

講演の中で小グループに分かれ、参加者の皆さん同士で日頃感じている思いや悩みを語り合う時間も予定しています。どうぞお気軽にご参加ください。

1. 対 象 市内在住で小・中学生の保護者
2. 日 時 令和8年2月 24日(火) 午後 2時から午後 4時 30 分
3. 会 場 八王子市教育センター 大会議室
4. 内 容 講演「不登校の子どもたちへの対応のヒント」
講師 八王子市心理相談員
5. 定 員 60名(先着順)
6. 受付開始日 令和8年 2月 1日(日)
こちらの2次元コードからお申し込みください。
<https://logoform.jp/form/iapr/1380174>
7. 問合せ

高尾山学園内 教育指導課登校支援担当電話:663-3216

